

20.09.2019, 14.30 bis 16.30 Uhr, Tanzschule
Görke, Hafenstrasse Neuss Innenstadt
Rhythmus im Kopf. Tanz mal wieder
Tanznachmittag mit bekannten Liedern und
Animation durch die Tanzschule mit Kaffee
und Kuchen.

Veranstalter Runder Tisch Demenz Neuss
Anmeldung : Manfred Steiner
Tel. 02131 529-65296
M.Steiner@ak-neuss.de

Grevenbroich

20.09.2019, 16.30 Uhr Anstoß: 18.15 Uhr,
Schloss-Stadion des TuS Grevenbroich
Anschrift: Schloss-Stadion, Schloss-Str. 13,
41515 Grevenbroich

Freundschaftsspiel der Traditions- mannschaft Fortuna Düsseldorf gegen die Traditionsmannschaft des TUS Grevenbroich

Es gilt als wissenschaftlich eindeutig bewie-
sen, dass durch die Aufarbeitung und Ein-
beziehung der eigenen Vergangenheit - also
eine strukturierte Biografie- und Erinne-
rungsarbeit - Aktivierungsmöglichkeiten für
die augenblickliche Gegenwart als auch die
Zukunft Demenzerkrankter eröffnet werden
können. Hierzu, auch dies ist belegt, eignet
sich der Fußball ganz besonders, wenn die
oder der Erkrankte sich in ihrem Leben mit
eben dieser Sportart beschäftigt hat.

Daher ist das Freundschaftsspiel von Fortuna
Düsseldorf gegen den TUS Grevenbroich die
Gelegenheit alte Erinnerungen zu wecken
und mit Angehörigen zu genießen. Fortuna
Düsseldorf ist der erste Bundesliga-Club, der
sich explizit mit dem Thema Demenz befasst.

Hierzu hat der Verein nach einer längeren Pla-
nungszeit und einer ersten Erprobungsphase
ehrenamtliche Kräfte ausbilden lassen und
einen so genannten Erinnerungskoffer aufge-
legt. Dieser steht vor und nach dem Spiel an
den Informationsständen zur Verfügung.

Im Vorfeld findet ein Inklusionsspiel der Jugend-
mannschaft des TUS Grevenbroich gegen eine
Auswahl der Mosaikschule statt (Anpfiff 16.30).
Gleichzeitig kann man sich an Informations-
ständen über das Thema Demenz informieren.

Rhein-Kreis Neuss

Der Sozialpsychiatrische Dienst bietet
in der Demenzwoche themenspezifische
Beratung an.

Kontakt:

Karina Paffen
Oberstraße 91 · 41460 Neuss
Tel. 02131 928- 5352
karina.paffen@rhein-kreis-neuss.de

Impressum:

Rhein-Kreis Neuss · Der Landrat
Oberstraße 91 · 41460 Neuss

www.rhein-kreis-neuss.de



[www.facebook.com/
rheinkreisneuss](https://www.facebook.com/rheinkreisneuss)



[www.twitter.com/
rheinkreisneuss](https://www.twitter.com/rheinkreisneuss)

Foto: Getty Images
46/2019

rhein
kreis
neuss

Aktionswoche
zum Weltalzheimertag



Neuss

15.9.2019 mit der Evangelischen Christuskirchengemeinde Neuss, Breite Straße 121 und der Unterstützung des Chores Harambee, unter Leitung von Valentin Ruckebier, um 10.30 Uhr einen Gottesdienst zum Welt-Alzheimer Tag feiern.

Alle sind herzlich eingeladen, daran teilzunehmen.

Das Repertoire des Chores umfasst in erster Linie afrikanische Lieder und Gospels. Diese sehr lebendige Musik und das Singen der Lieder in Originalsprachen, u.a. in Zulu, Xhosa, Sotho und Suaheli, macht afrikanische Mentalität spürbar.

Eingebettet ist der Gottesdienst in das Projekt „Demenzsensible Kirchengemeinden in Neuss“, welches auf Initiative der Alzheimer Gesellschaft Kreis Neuss Anfang 2017 mit der Christuskirche ins Leben gerufen wurde. Ziel des Projektes ist es, dass Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen sich in allen Angeboten der Gemeinde willkommen und dazugehörig fühlen. Ein wichtiger Schritt in diese Richtung ist es, Informations- und Aufklärungsarbeit in bestehenden Angeboten der Gemeinden zu leisten und Menschen den Zugang zu Hilfsangeboten aufzuzeigen. Gleichzeitig sollen bestehende kirchliche Angebote auf die Bedürfnisse von Menschen mit Demenz abgestimmt werden, um Ausgrenzungsmechanismen abzubauen.

16.09.2019, 15.00 Uhr, Memory Zentrum, Steinhausstr. 40, 41462 Neuss

Ausstellungseröffnung: Eine Ausstellung von Bildern von Lieselotte Wienand.

Die Ungewissheit von dem, was auf uns zukommt. Menschen drücken ihre Gefühle in Bildern aus. Für Menschen mit Demenz können kreative Ausdrucksweisen ein Weg sein, um der Demenz den Schrecken zu nehmen und mit

ihr zurechtzukommen. Menschen mit Demenz können so ihren Gefühlen Ausdruck verleihen und Angehörige können sie besser verstehen.

Veranstalter: Memory Zentrum, Lieselotte Wienand

17.09.2019, 15.00 Uhr, Memory Zentrum, Steinhausstr. 40, 41462 Neuss

Altersvergesslichkeit oder Demenz (Vortrag Dr. Krebs)

Vergesslichkeit und Konzentrationsschwäche - viele ältere Menschen sehen darin schon Vorboten einer Alzheimer-Erkrankung. Gott sei Dank trifft dies in den meisten Fällen nicht zu. Dennoch sollte man sich die Mühe machen, die Ursachen einmal genauer unter die Lupe zu nehmen. Den Schlüssel verloren, die Telefonnummer des Freundes vergessen - was steckt dahinter?

Veranstalter: Memory Zentrum

18.09.2019, 18.00 Uhr, Stadtbibliothek Neuss, Neumarkt 10, 41460 Neuss

Almut Pfriem stellt ihr Buch „Perlen der Demenz“ vor.

Offen und ergreifend erzählt die Autorin von der Demenzerkrankung ihrer Mutter. Sie schreibt aus zwei Perspektiven: Da ist einmal die Mutter, der es schmerzlich bewusst ist, dass sie immer mehr und immer öfter vergisst – und da ist zum anderen die Tochter, die gemeinsam mit ihren Geschwistern versucht, einen für alle gangbaren Weg zu finden.

Die Lesung ist eine Kooperationsveranstaltung des St. Augustinus Memory Zentrums und der Stadtbibliothek Neuss

18.09.2019

„Patientenverfügung in leichter Sprache“

Ort: Pflegeheim Herz-Jesu, Am Stadtarchiv 10 a, 41460 Neuss

Zeit: 16.00 bis 18.00 Uhr

Informationen bei

Heike M. Jansen, Tel. 02131 76017-14

19.09.2019, 17.00 Uhr, Memory Zentrum, Steinhausstr. 40, 41462 Neuss.

Offene Angehörigengruppe

Wir möchten Sie einladen, als betroffene Angehörige über Ihre eigenen Probleme im Umgang mit ihrem Angehörigen zu reden.

Für die Angehörigen die Menschen mit Demenz begleiten bedeutet die Übernahme der Pflege eine große Belastung, die in der Regel ohne Hilfe nicht zu schaffen ist.

Erfahrungen können mit anderen Angehörigen ausgetauscht werden und Strategien entwickelt werden, mit der Erkrankung besser umzugehen.

Veranstalter Memory Zentrum

19.09.2019, 18.00 Uhr, Memory Zentrum, Steinhausstr. 40, 41462 Neuss.

Konzert fire4strings, Musikschule Neuss, Joana Rini Kröger

Mal rockigen, mal gefühlvollen – Klang der Violoncelli zu lauschen! Beim Crossover-Feuerwerk mit Stücken aus Klassik, Romantik, Rock und Pop ist für jeden Musikgeschmack etwas dabei. Unter der Leitung von Joana Kröger musizieren fortgeschrittene junge Cellisten, die an der Musikschule Neuss unterrichtet werden.

Veranstalter

Memory Zentrum + Musikschule Neuss